
金山球场迎来新主人，上海女足拿下开门红

又可以在上海看球了

申鑫复活了申鑫复活了？？是女足来了是女足来了
响彻金山体育

中心上空的“上海
队！加油！”观众席
上时不时传来的
阵阵喝彩，都向所
有人宣告着一个
好消息：女超联赛
的主客场制终于回
来了。

2023 赛季中
国女超联赛于3月
4 日拉开帷幕，女
超联赛时隔三年
重新回归主客场
制。联赛首轮，上
海农商银行女足
在新主场金山体
育中心迎战陕西
志丹女足，最终凭
借班达的绝杀以2
比 1 战胜对手，有
惊无险地取得联
赛开门红。
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3月4日下午2点半，刚刚走进金山
体育中心的外侧大门，距离建筑物还有
两百米时，已经能够听见场内球迷的欢
呼声和敲锣打鼓声。现场播报首发名单
时，球迷们不断重复着每一个人的名字，
在场外也能听得见。

在过去的两个赛季里，女超联赛以
封闭的赛会制形式进行，现场的记者都
寥寥无几，何况是球迷了。我记得，在去
年女超联赛开赛前，曾电话询问过中国
足协如何办理联赛记者证，但当时、疫情
比较严重，对方听说是外地的媒体要来
采访，便劝我打消这个念头。

在球迷的记忆中，最近一次现场观
看上海女足的比赛还是在2019赛季，当
时的主场在嘉定。我的记忆里，上一次
现场采访上海女足是在2021年陕西全运
会上，上海女足在西安的两场大雨中闯
进决赛，最终惜败于联合队。除去这一
次，记者和所有球迷一样，与上海女足阔
别了整整三年。

上海女足和陕西女足的这场联赛，
是上海足球本赛季第一个主场赛事。金
山距离市区确实有点远了，驱车前往也
要在高速公路上花费至少半小时。但从

现场的情况来看，距离无法阻挡球迷
的热情。走进大门后，在肉眼可及的
范围内，停车场快被停满了。身后驶

过的轿车，沿着停车场的路线绕到
最远端，才停下来。这在意料之外，
也在情理之中。毕竟，这一天我们
等得太久了。

当然，女足赛事的热度不
足以让金山体育中心座无虚
席，现场的上座率甚至远不及

一半，但上海女足的球迷已经
展现了超乎想象的热情。比赛
开始之前，他们已经在观众席上
挥舞旗帜，鸣鼓助威声在球场
两边交替响起，还有那一张张
举过头顶的加油横幅（有一些
还添加了日文助威词），主场元
素满满。

观众席上，还看到了曾经
的同事。她做过上海女足的跟
队记者，住在金山，且对金山体
育中心有很深的感情，因此没
有不来的道理。三年前，就在
这座体育场，她亲眼目睹了上
海申鑫的最后一个主场比赛，
全程见证了这支球队走向没

落。时至今日，就像回家一样熟悉，她清
楚地记得在这个体育场的每个角落曾见
过什么人，只是申鑫的痕迹已经不多了，
金山体育中心迎来了新的主人。

我又想起了另一位住在金山的朋
友，远在英国读书，很久没回上海了。我
顺手拍了一张照片发给他，得到的第一
句回复是：“怎么回事？申鑫复活了？”

“是上海女足来了。”他看起来很开心：
“太好了，以后又可以在金山看球了。”再
次看到人头攒动的观众席，这里还有多
少申鑫的球迷，也在为上海女足的到来
而欢欣鼓舞呢？

在激情呐喊的球迷身后，还坐着上
海女足的梯队小球员和一队队员的家属
们。开心的是，邱芳芳也来到了现场。
2021年末，邱芳芳在女超联赛中途被确

诊为急性白血病，病情一度危及生命。
乐观的芳姐化身抗击白血病的女战士，
已经度过了最艰难的时光。虽然不能在
绿茵场上奔跑了，但她的心仍然和上海
女足在一起。

至于球场内发生的的一切，是再熟
悉不过的事了。就连高仓麻子所站的位
置，也是三年前水庆霞习惯驻足的地方
一样，远远地看去几乎感觉不到差别。
马英双和班达进球后，球迷们一遍遍欢
呼她们的名字，之热烈，之响亮，像是将
积攒了三年多的能量尽情挥洒。终场谢
幕时，队员们满脸笑容，球迷们也是满脸
笑容，一方使劲鼓掌，一方深情鞠躬。一
句话都没有说，都在不言中。

作为传统强队，上海女足在上赛
季仅获得女超联赛第四名。本赛季，
球队邀请日本名帅高仓麻子担任主教
练，志在重返争冠行列。本场比赛，上
海女足始终掌握进攻主动权，多次在
对手禁区制造威胁，并在上半场临近
结束时由马英双打入一球，拔得头
筹。虽然陕西女足利用上海女足的后
防失误扳回一城，但上海女足还是凭
借赞比亚外援班达的个人能力在第
90分钟完成绝杀。

在时隔三年后的第一个联赛主
场收获胜利，是上海女足全队都想要
的完美剧本，只是实现的过程颇为艰
难。高仓麻子帮助上海女足丰富了
进攻手段，边前卫、边后卫都具备传
球威胁，小范围的传球配合也十分细
腻，借此制造了大量机会。但是面对
陕西女足的全线退守，上海女足真正
威胁到球门的进攻次数并不多。若
不是班达依靠超强的个人能力在乱
战中觅得良机，上海女足将与胜利擦

肩而过。
终场哨响后，全队围成一个圈，庆

祝来之不易的胜利。但是，当高仓麻
子出现在赛后发布会上时，脸上并没
有笑容，她认为这场比赛有很多细节
需要总结。“赛前我告诉队员们，第一
场比赛肯定会比较艰难。我们在上半
场打出了自身的东西，取得了进球。
其实我们获得了很多机会，但遗憾没
能进更多球。”高仓麻子说道，“我们发
现在突破对手密集防守的时候球队缺
少应对方法，在这个方面需要加强。
当然，我们最后坚持下来了，取得了胜
利，这对于球队而言也是一次很好的
洗礼。”

女超联赛第二轮将于本周三打
响，上海女足继续坐镇主场迎战长春
女足。和陕西女足相比，长春女足的
整体实力更为出色，上赛季摘得锦标
赛冠军，是更强劲的对手。对于上海
女足而言，联赛开门红不足喜，目标当
然是两连胜。

高仓丰富了进攻手段高仓丰富了进攻手段

球迷球迷：：现场观战很激动现场观战很激动
实习记者 陈岑

本赛季，上海女足落户金山体育
中心，而上海女足后援会也是第一时
间组织了球迷来到现场，为上海女足
加油鼓劲。

对足球的热爱将上海女足后援会
的成员们从 2015 年就联系在了一
起。在过去的三年里，尽管无缘现场
观战，这些球队的“第12人”仍会保持
线上交流，时刻关心着上海女足的动
态。再次看到后援会的朋友们，陆逊
倍感亲切：“今天我们不仅仅是来看比
赛，也是球迷之间的一次聚会，毕竟大
家很久没有见过了。”

“我记得之前最后一次在现场看
上海女足的比赛还是2019年的嘉定
赛区，由于疫情等因素的影响，整整三
年没有能够来到现场为上海女足加油
助力。而今天又赢了球，我真的感觉
非常高兴。”作为上海女足后援会的一
员，陆逊毫不掩饰自己对再次回归主
场的兴奋之情。

而上海女足也没有辜负球迷们的
期待。她们通过球技说话，用一场荡
气回肠的比赛向时隔三年再见的球迷
朋友们传递着上海女足奋斗到最后一
秒的竞技精神。赛后，球队全体队员

来到场边，向两边看台上的观众致
谢。“作为球迷，新赛季能够取得开门
红，尤其是这样一次绝杀绝对是激动
的。”胜利绝对值得庆祝，但是陆逊也
认为新战术、新成员之间仍然需要磨
合，“球队在战术方面跟原来有不同之
处。这个赛季球队的阵容里多了不少
年轻球员，特别是几位‘00后’小将，
我还要重新认识她们。但是她们还是
延续了上海女足勇于拼搏的一贯气
质，这点让我们很欣慰。”

上海女足的联赛目标是冠军。高
仓麻子的到来进一步加强了球队的传
控属性，唐佳丽、肖裕仪结束留洋归
队，赞比亚外援芭芭拉·班达仍在阵
中，今年还引进了巴西外援玛塔，再加
上张馨、朱钰、汪琳琳等国脚，整体实
力较上赛季有明显提升。不同于主教
练高仓麻子之前“瞄准冠军”的说法，
在谈到本赛季的目标时，陆逊表示希
望球队发挥出自己应有的水平，努力
取得最佳成绩就好。

上海女足想要将“夺冠”的梦想变
为现实，首先要攻克武汉女足这座“大
山”，而长春女足、江苏女足等实力相
当的对手也不容小觑。互相支持、互
相成就，上海女足与球迷们的故事还
会在本赛季不断继续。
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